Fecha: 26-02-2025

Sin Datos Pág.: 4 Tiraje: Cm2: 663,7 VPE: \$ 407.511 Medio: Hoy x Hoy Concepción Lectoría: Sin Datos Hoy x Hoy Concepción Favorabilidad: Supl.: No Definida Noticia géneral

Título: Falla en subestación dejó sin luz a 19 millones de personas y desató el caos en 14 regiones

Falla en subestación dejó sin luz a 19 millones de personas y desató el caos en 14 regiones

Desconexión del doble circuito de 500 kV entre Vallenar y Coquimbo causó una "perturbación en el sistema nacional" que afectó a casi todo el país. Se decretó toque de queda y el Presidente Boric señaló que "vamos a actuar con firmeza ante las empresas".

Nicolás Labra G./Agencias

las 15:16 horas de ayer se inició un corte de luz que afectadó a gran parte del territorio nacional y que al cierre de la edición mantenía a millones de usuarios sin conexión al sistema eléctrico. Según explicó el Coordinador Eléctrico Nacional (CEN), el organismo encargado de las operaciones e instalaciones eléctricas, explicó que el falló se inició a partir de una desconexión en el doble circuito de 500 kV en el Norte Chico, en la zona entre Vallenar y Coquimbo.

Según explicó el CEN en la red social X "el Coordinador Eléctrico Nacional activó el Plan de Recuperación de Servicio para reponer los consumos en el menor tiempo posible. Las causas de este corte del suministro serán investigadas y analizadas de conformidad al Protocolo previsto por este tipo de contingencias, habiéndose informado su ocurrencia a la autoridad pertinente".

El corte, se estima, dejó sin luz a unas 19 millones de personas y obligó a cerrar bancos, empresas y comercios y generó un enorme caos en el tráfico en medio de la fuerte ola de calor que soporta el país. A partir de eso se vieron imágenes que pocas veces ocurren, como miles de personas caminando por la Alameda buscando alguna micro en los atestados paraderos que colapsaron en cosa de minutos debido a que Metro dejó de prestar servicios

Eso no fue lo único, centros comerciales como el Parque Arauco también vivieron un colapso inmediato en



Millones de personas tuvieron que regresar caminando desde sus trabajos

mientos, mientras que el Costanera Center también rápidamente despachó a los visitantes. De Fantasilandia se viralizaron registros con personas atrapadas en algunos de los juegos.

Ya en julio pasado, una fuerte tormenta con vientos de gran intensidad y lluvias torrenciales dejó sin electricidad a la capital, generó un caos similar y enervó a la población, que en ciertos sectores estuvo casi un mes sin su-

Nada más declararse la emergencia, el presidente de la República, Gabriel Boric, se desplazó a la Central de Gestión Operativa de Carabineros de Chile para monitorear la emergencia y luego sobrevoló en un helicóptero la capital, donde vive casi la mitad



La emergencia no quedó resuelta anoche

de la población del país, para observar las afectaciones que está causando el apagón.

La ministra de Interior, Carolina Tohá, convocó a una reunión de emergencia del Comité Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid), al que acudieron ministros y los principales responsables del Ejército, las distintas policías, servicios de emergencia y bomberos en la sede del servicio nacional de emergencias.

Tohá descartó que se tratara de cualquier tipo de sabotaje, ya fuera informático o de otra naturaleza, "En este momento el llamado es a la calma, que ha sido una falla del sistema, que no estamos siendo objeto de un ataque, que esperamos que

pueda reponerse el servicio prontamente y que las empresas y el coordinador eléctrico entregarán más deta-

lles", dijo la ministra, Misma respuesta dio ISA Interchile, la empresa que opera la línea de transmisión eléctrica donde habría surgido el problema, que detalló en un comunicado que "confirmamos que no ha existido atentados, incendios o explosiones de equipos". "Estamos colaborando con las autoridades y organismos competentes para esclarecer las causas de esta contingencia y fortalecer la confiabilidad del sistema eléctrico".

Tohá, en tanto, añadió que estarán en el Cogrid 'hasta que se reponga totalmente el servicio" y que "si fuera necesario, se van a tomar otras medidas, todas las medidas necesarias para proteger a la población"

Según expertos consultados por EFE, un fallo de este calibre suele exigir reparaciones costosas que se podrían prolongar por entre seis y ocho horas, por lo que se tomaron también otras medidas para garantizar el funcionamiento de posiciones estratégicas y la tranquilidad de los eletrodepen-

TOQUE DE QUEDA

La propia ministra Tohá indicó posteriormente que se decidió decretar estado de excepción por catástrofe y toque de queda en todas las regiones afectadas por el corte de suministro eléctrico, desde las 22:00 horas hasta las 06:00 horas de hoy. "La primera preocupación que tenemos es dar seguridad a las personas", dijo la ministra del Interior, "No es posible que por una falla de este tipo (...) se afecte de esta manera el funcionamiento de nuestra vida", señaló.

RESPONSABILIDADES

En conferencia, el Presidente Gabriel Boric calificó de "indignante" lo sucedido y anunció acciones contra los responsables. "Esto no lo vamos a dejar pasar y vamos a actuar con firmeza ante las empresas que no han estado a la altura de las circunstancias", dijo desde La Moneda.

En ese sentido, aseguró que "nos vamos a asegurar de que los responsables de esta situación respondan", y señaló que "no es posible que las vidas de millones de chilenos y chilenas se vean alteradas de esta forma por empresas que no hacen bien su trabajo". Sobre el toque de queda, indicó que es "para resguardar la seguridad de la población" y solicitó el despliegue de efectivos militares, carabineros y personal de la PDI para resguardar el orden público.

Director: Gabriel Vergara: Representante Legal: Denise Rosselot; Dirección: Pérez Valenzuela 1620, Providencia; Teléfono: 2753 4300; Correo electrónico: redaccion@hoyxhoy.cl. hoyxhoy es una publicación de Gestión Regional de Medios S.A.. Impreso por Sistemas Gráficos Quillicura S.A.